

3. Percaya Terhadap Karmaphala

Karmaphala merupakan kepercayaan yang ke tiga dari Panca Sraddha. Karmaphala ini merupakan buah hasil dari perbuatan seseorang, buah perbuatan itu ada yang baik dan ada pula yang buruk. Penderitaan dalam hidup di dunia ini walaupun manusia itu berbuat baik adalah dikarenakan oleh Sancita Karma (karma yang lalu) yang buruk, karena mau tidak mau harus dirasakan buahnya sekarang, karena kelahiran yang dahulu belum habis diterimanya, begitu pula sebaliknya orang yang selalu berbuat jahat tapi tampaknya ia bahagia itu disebabkan oleh karma yang baik pada waktu dahulu belum diterimanya. Jadi menurut ajaran ini manusia tidak mungkin menerima pahala atau siksa yang tidak terbatas.

Di dalam ajaran Islam dinyatakan bahwa pahala dan siksa terletak di tangan Tuhan Yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang. Allah Maha Kuasa memberi pahala yang tidak terbatas kepada amalan manusia yang terbatas dan juga Maha Pengampun, dapat mengampuni dosa manusia.

Menurut ajaran Islam, kebahagiaan dan penderitaan bukanlah hasil dari perbuatan manusia yang hidup pada masa lalu, karena menurut Islam hasil dari perbuatan manusia itu akan diterimanya pada saat dia berada di akhirat, sebagaimana di jelaskan di dalam Al Qur'an

Moksa dapat dicapai tidak hanya di akhirat, tetapi di dunia inipun Moksa dapat dicapainya. Hal itu apabila manusia sudah dapat melepaskan diri dari keduniawian. Pada dasarnya Islam tidak mengakui adanya Moksa yang menyatakan bahwa kebahagiaan sejati adalah bersatunya Roh dengan Tuhan, tetapi di dalam agama Islam ini mengajarkan agar manusia dituntut mencari kebahagiaan. Hal itu dapat dilihat dalam ayat Allah di dalam

Al Qur'an sebagai berikut ;

وَابْتَغِ فِيمَا آتَاكَ آخِرَهُ الدَّارِ الْآخِرَةِ وَلَا تَنْسِ نَصِيبَكَ مِنَ الدُّنْيَا وَأَحْسِنْ كَمَا أَحْسِنَ آخِرَهُ لَكَ وَلِلَّهِ الْفَسَادُ فِي الْأَرْضِ لَئِنْ آخَرَهُ لَذُحَى الْمُسْتَفْسِدِينَ .
- : القصص : ٧٧ -

Artinya : Carilah pada apa yang telah dianugerahkan oleh Allah kepadamu (kebahagiaan) di negeri akhirat dan janganlah kamu melupakan bagianmu dari kenikmatan duniawi dan berbuat baiklah (kepada orang lain) sebagaimana Allah telah berbuat baik kepadamu, dan janganlah kamu berbuat kerusakan di muka bumi. Sesungguhnya Allah tidak menyukai orang yang berbuat kerusakan.⁹

Menurut ajaran agama Islam, bahwa kebahagiaan dalam dunia hanya bersifat sementara, sedangkan kebahagiaan yang kekal adalah setelah berada di Sorga. Hal itu dapat dilihat dalam ayat Al Qur'an sebagai berikut

جَنَّاتُ عِدْنٍ فِيهَا نَضْرُجَاتٌ كَأَنَّهَا كَاللَّذَرَى حَرَّةٍ يُسْرَى مِنْ تَحْتِهَا الْأَنْهَارُ خَالِدِينَ فِيهَا أَبَدًا رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُمْ وَرَضُوا عَنْهُ .

⁹Depag-RI, I b i d, hal. 623.

Tujuan tersebut terdiri kamma, damma, arta dan moksa. Kamma berarti nafsu duniawi, keinginan dan naluri hidup atau instink. Arta berarti harta benda yang dapat memenuhi dan dapat memberi kepuasan kepada kamma.

Damma berarti sila-sila dan budi yang luhur, Sebagai pengendali daripada kamma dan arta. Ketiga tujuan ini disebut Triwarga, sebab hubungannya erat sekali antara ketiganya, yaitu untuk perkembangan hidup, kemajuan, kesejahteraan masyarakat dan umat manusia atau jagad gita.

Tujuan tersebut di atas adalah bersifat lahiriyah, duniawiyah dan tingkatannya rendah dan bukan tujuan sejati yang hakiki. Tujuan yang sebenarnya dalam agama Hindu dharma adalah moksa, yaitu merupakan tujuan hidup tertinggi. Moksa merupakan kebahagiaan sejati, sukka tanpa wali duka dan bersatunya antara Roh dengan Tuhan.

Di dalam agama Islam secara jelas bahwa tujuan manusia hidup atau diciptakan untuk beribadah kepada Allah sebagai penciptanya dan bukan untuk yang lainnya, sebagaimana difirmankan oleh Allah dalam Al Qur an sebagai berikut :

وَمَا خَلَقْتُ الْجِنَّ وَالْإِنْسَ إِلَّا لِيَعْبُدُونِي
- الذريات - ٥ -

memberikan penjelasan sebagai berikut :

Harta yang banyak berupa emas dan perak serta tanaman itu merupakan petunjuk adanya syahwat perut keduanya sengaja diciptakan oleh Allah dalam diri manusia tetapi Allah mengingatkan agar jangan terlalu bergelimirang atau asyik dengan dua macam syahwat itu, sehingga dapat melupakan Allah sebagai penciptanya. Itu semua bersifat sementara selama di dunia yang fana ini. Sedangkan di sisi Allah ada tempat kenikmatan yang hakiki bersifat abadi di akherat kelak. Karena kedua syahwat tersebut merupakan karunia Allah maka keduanya akan tetap berada pada diri manusia, selama manusia hidup. Keduanya sangat besar kegunaannya bagi manusia, jika dapat dipergunakan dengan baik, tetapi sebaliknya akan membahayakan manusia apabila dibiarkan menuruti kehendaknya, karena itu nafsu atau syahwat yang demikian tidak boleh dibasmi atau dihilangkan, tetapi harus dikendalikan.¹²

Islam mengajarkan bahwa untuk membuat nafsu berjalan sesuai dengan anjuran Allah maka perlu adanya latihan sehingga dapat memberinya keseimbangan untuk melakukan kebaikan, sebab nafsu itu selalu mengarah kepada keburukan. Sebagaimana Firman Allah di bawah ini

وَمَا أُبْرِئُ نَفْسِي إِنَّ النَّفْسَ لَأَمَّارَةٌ بِالسُّوءِ إِلَّا مَا رَزَقْنِي - سورة يوسف : ٥٣ -

Artinya : Dan aku tidak membebaskan diriku (dari) kesalahan, karena sesungguhnya nafsu itu selalu menyuruh kepada kejahatan, kecuali nafsu yang diberi rahmat oleh Allah. (QS. Yusuf : 53).

¹² Abu Bakar Muhammad, Membawa manusia Seutuhnya Menurut Al-Qur'an, Al-Ikhlâs, Surabaya, tt. hal. 141-142

rupakan salah satu dari empat tujuan hidup yang ada. walaupun tujuan ini sifatnya lahiriyah saja.

Tujuan hidup yang terakhir adalah Moksa. Hal ini merupakan tujuan hidup yang tertinggi di dalam agama Hindu yaitu lepasnya Atman dari ikatan duniawi sekaligus tercapainya antara Atman (Roh) dengan Brahman (Tuhan). Di sini Atman akan memperoleh kebahagiaan tertinggi dan tidak akan mengalami kedukaan lagi. Dalam agama Islam mengenal juga kebahagiaan tertinggi yaitu apabila manusia di dalam hidupnya selalu menjalankan tata aturan yang telah ditetapkan oleh Allah SWT sebagai pendipta, maka kelak setelah manusia tersebut meninggal dunia dan pada saat hari pembalasan telah terjadi maka manusia tersebut akan mengalami kebahagiaan yang abadi di alam akherat, yaitu di sorga nya Allah SWT.

Di sini terlihat bahwa antara agama Hindu dan Islam sama-sama mengakui adanya kebahagiaan yang bersifat abadi, akan tetapi yang menjadi perbedaan antara keduanya adalah bahwa di dalam Hindu yang dinamakan kebahagiaan sejati adalah Moksa (bersatunya Roh dengan Tuhan), sedangkan kebahagiaan di dalam agama Islam adalah apabila manusia sudah berada di dalam sorga.

Demikian tinjauan Islam tentang apa yang disebut dengan tujuan hidup di dalam agama Hindu, sedangkan

pada pembahasan selanjutnya akan diberikan tinjauan terhadap kebahagiaan tertinggi (Moksa) di dalam agama Hindu dan cara-cara mencapainya, serta faktor penyebab tidak dapat mencapainya Moksa.

C. Tentang Moksa.

1. Cara Untuk mencapai Moksa

Moksa adalah tujuan akhir di dalam agama Hindu. Untuk mencapainya manusia terlebih dahulu diperlukan pengetahuan agar mengerti apa yang dimaksud dengan ajaran Moksa dan jalan-jalan yang harus ditempuhnya.

Menurut agama Hindu jalan untuk mencapai moksa dikenal dengan Catur Yoga (Marga) yang berarti jalan mencari kesatuan dengan Sang Hyang Widhi. Adapun isi dari Catur Yoga itu adalah dengan Bhakti Yoga, Jnana Yoga, Karma Yoga dan Raja Yoga. Setiap orang dapat memilih salah satu jalan tersebut.

Bhakti Yoga yaitu jalan penyatuan kepada Sang Hyang Widhi melalui cinta kasih. Jalan ini dengan melakukan sembahyang dengan landasan cinta kasih kepadanya. Jnana Yoga yaitu jalan menuju Tuhan melalui pengetahuan. Jalan ini dapat dipakai oleh orang yang mempunyai intelektual yang kuat. Karma Yoga adalah jalan untuk menyatu pada Tuhan dengan bekerja dan berusaha serta melakukan perbuatan mulia. Hal ini sedikitpun harus

diketahui tujuan dari penekanannya.

Dapat diketahui bahwa menurut pengetahuan di dalam agama Hindu merupakan salah satu cara sebagai jalan untuk memperoleh Moksa, sedangkan di dalam agama Islam pengetahuan merupakan suatu kewajiban bagi pemeluknya untuk mencarinya, terutama pengetahuan keagamaan, karena pengetahuan ini dapat dipergunakan sebagai alat mengetahui ibadah.

Jalan ketiga untuk mencapai Moksa adalah melalui Kamma Yoga (Bekerja tanpa pamrih).

Di dalam agama Islam juga menganjurkan kepada segenap ummatnya untuk bekerja dan mencari rizki. Hal itu diperlukan sekedar untuk keperluan hidup atau sebagai bekal beribadah.

Perbandingan dari kedua ajaran ini adalah bahwa di dalam agama Hindu Bekerja tanpa pamrih merupakan cara atau jalan mencapai Moksa, sedangkan di dalam agama Islam bekerja merupakan wahana mencari rizki sebagai bekal ibadah untuk mendekatkan diri kepada Tuhan Allah.

Jalan keempat untuk mencapai Moksa adalah dengan melakukan konsentrasi (semedhi).

Di dalam agama Islam sama sekali tidak ada ajaran tentang semesdhi. dalam memperoleh kebahagiaan. Islam hanya memerintahkan ummatnya untuk bertaqwa kepada Tu-

sehingga mampu membedakan perbuatan atau barang yang halal dan haram.

Jadi pelanggaran-pelanggaran yang ada di dalam agama Hindu terdapat juga di dalam agama Islam, namun perbedaannya jika di dalam agama Islam orang melakukan pelanggaran tersebut masih ada kemungkinan untuk mencapai kebahagiaan sejati di akherat (Surga) apabila dihatinya ada iman kepada Allah. Sedangkan di dalam agama Hindu seseorang yang melakukan pelanggaran sebagaimana tertera di depan hal berarti orang tersebut sudah tergolong sebagai orang yang tidak berhasil mencapai moksa dan akan terlahir kembali ke dunia ini.